

Colombia solo destina 0,05% del PIB en recuperación verde

Pese al potencial que tiene el país y a las ambiciosas promesas iniciales, un informe resalta la poca importancia de las iniciativas sostenibles en los planes de reactivación.

Economía y Negocios

AUNQUE este año los compromisos climáticos han sido una constante entre las promesas de los gobiernos, sobre todo desde el punto de vista de vincularlos a los planes de recuperación tras la crisis por la pandemia, lo cierto es que aún se ve un rezago importante entre las metas marcadas y el gasto que realmente se ejecuta en ese sentido. Y Colombia es un reflejo de ello.

Esto porque según el análisis que realiza el Observatorio de Recuperación Global de la Universidad de Oxford con apoyo de entidades como la ONU y el FMI, el gasto total de los países en iniciativas de recuperación verde está aún muy lejos de los niveles recomendados.

En el caso nacional, como afirma Brian O'Callaghan, investigador principal del Proyecto de Recuperación Económica de la Universidad de Oxford, "en comparación con el resto del mundo, Colombia ha gastado muy poco en iniciativas de recuperación verde, el 0,05% del PIB".

Al revisar los datos, se puede observar que el país está por detrás de algunos representantes de Latinoamérica como Chile (0,16% del PIB), Panamá (0,27%) o Jamaica (0,3%), y lejos de otras economías como Francia (1,49%), Alemania (1,23%), Reino Unido (2,33%), Dinamarca (2,36%) o Corea del Sur, con 3,28% de su PIB.

Esto, como afirma O'Callaghan, a pesar de que "Colombia mostró algunas promesas tempranas en recuperación verde, a través del financiamiento de proyectos de energía renovable, un programa de plantación de árboles y el financiamiento de pymes para la eficiencia energética".

No obstante, aunque las cifras muestran el rezago de Colombia, también es cierto que es una tendencia que se observa prácticamente en toda la región, pues como indica el experto, "todas las naciones de América Latina se están quedando cortas en cuanto a las prioridades de recuperación ecológica".

Precisamente, entre las



Inversiones en energías renovables, una de las apuestas. iStock

“**Mientras que el mundo avanza hacia economías más sostenibles, América Latina han hecho muy poco por la transición hacia un futuro más próspero**”.

conclusiones del reporte, se puede ver cómo la región ha gastado solo el 2,2% de los fondos de recuperación en iniciativas ecológicas, en comparación con el promedio mundial del 19,2%. Esto sin contar con que Latinoamérica se ha dirigido hasta cinco veces más a medidas 'sucias' que a las 'limpias'.

Y, de hecho, O'Callaghan apunta que "América Latina está muy por detrás del resto del mundo en el gasto total de covid-19, para la re-

cuperación de la pandemia y en inversión verde".

Cabe resaltar que la región llega tan solo al 0,5% de su PIB al hablar del gasto total en iniciativas relacionadas con proyectos verdes, es decir, no solo los planes atados a las estrategias de recuperación.

El informe del observatorio también pone énfasis en que solo seis de los 33 países de la región dedicaron más de 0,1% de su PIB en planes de recuperación a proyectos verdes.

Esto hace que, según el experto de Oxford, "mientras que el resto del mundo ha avanzado hacia economías más sostenibles, América Latina han hecho muy poco por la transición hacia un futuro más próspero. Todavía no hay líderes significativos en gasto verde en la región", señala, al asegurar que algunas naciones han gastado una alta proporción de los fondos de recuperación en iniciativas ecológicas, pero su gasto total de recuperación es bajo y, por lo tanto, su gasto verde total también es bajo.

Eso sí, pone de relieve un grupo destacado en cuanto a las promesas de inversión, grupo en el que está Colombia (US\$160 millones), Brasil (US\$280 millones) o Panamá (US\$180 millones, entre otras).

Por último, el experto indica que "Colombia tiene oportunidades sólidas para acelerar las industrias de energía verde, transporte sostenible, eficiencia energética, soluciones basadas en la naturaleza, agricultura sostenible e investigación y desarrollo limpio".

Evitar los errores tras crisis de 2008, el objetivo del G7

EFE

UNO DE los principales objetivos que se han marcado los líderes del G7 en la cumbre de Reino Unido es diseñar una estrategia que permita una recuperación "uniforme" que evite los errores tras la recesión de 2008.

Los mandatarios dedicaron ayer la primera sesión del encuentro a abordar pla-

nes para reconstruir un mundo "mejor" una vez se supere la crisis sanitaria.

A pesar de la confianza en que la economía "rebotará con fuerza" una vez se hayan levantado las restricciones, existe el temor a que las turbulencias dejen "cicatrices duraderas", advirtió el primer ministro de Reino Unido, Boris Johnson.

En su intervención en la



Los líderes de los siete países más ricos del mundo iniciaron ayer su cumbre de líderes. EFE

cumbre, primera presencial en dos años, el británico resaltó la necesidad de tomar medidas para evitar que las desigualdades que ha favorecido la pandemia se cronifiquen.

Coincide en esa visión el

presidente de EE. UU., Joe Biden, cuyo Gobierno ha expresado su respaldo a los planes que favorezcan la recuperación para beneficiar tanto a la clase media y las familias trabajadoras.

El grupo contempla ade-

más la reconstrucción pospandemia como una oportunidad para avanzar hacia una economía más sostenible que facilite cumplir los objetivos climáticos.

Los mandatarios también plantearon la necesi-

dad de mantener las políticas de apoyo económico puestas en marcha ante la pandemia, y por el tiempo que sea necesario, y debaten medidas para incrementar el respaldo a los países necesitados.

Entre esos planes, el alcance de los llamados Derechos Especiales de Giro (DEG), un instrumento del FMI diseñado para crear liquidez e incrementar los recursos disponibles en Estados con necesidades financieras. Asimismo, los líderes del G7 respaldarán el acuerdo para impulsar una reforma del sistema fiscal global que imponga una tasa mínima del 15% para sociedades.